

ABSTRAK

Sulfa Laela 2021, *Peran Dana Zakat Produktif pada Pemberdayaan Ekonomi Mustahik (Studi Kasus Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Pamekasan)*, Skripsi, Jurusan Ekonomi Syaria'ah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Madura, Pembimbing : Suaidi, S.H.i; M.S.i.

Kata Kunci : *Zakat Produktif, Pemberdayaan Ekonomi Mustahik*

Zakat produktif merupakan pendayagunaan zakat secara produktif yang dapat membuat penerima zakat tersebut menghasilkan sesuatu secara terus menerus. BAZNAS Kabupaten Pamekasan adalah lembaga amil zakat di Kabupaten Pamekasan yang mendistribusikan zakat selain untuk kepentingan konsumtif namun juga untuk kepentingan produktif.

Oleh karena itu, fokus penelitian ini adalah; *Pertama*, Bagaimana Implementasi dana zakat produktif terhadap pemberdayaan ekonomi mustahik di BAZNAS Kabupaten Pamekasan ?. *Kedua*, Bagaimana Sistem pendistribusian zakat produktif terhadap pemberdayaan ekonomi mustahik di BAZNAS Kabupaten Pamekasan ?. *Ketiga*, Peran dana zakat produktif dalam pemberdayaan ekonomi mustahik di BAZNAS Kabupaten Pamekasan ?.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus. Sumber data berasal dari data sekunder dan data primer yang diperoleh dari hasil wawancara, observasi dan dokumentasi yang dilakukan di BAZNAS Kabupaten Pamekasan Hasil penelitian menunjukkan bahwa; *Pertama*, Implementasi dana zakat produktif di BAZNAS Kabupaten Pamekasan tertuang dalam dua program yaitu Program Pamekasan Cerdas dan Program Pamekasan Berdaya, kedua program tersebut dilakukan dengan menggunakan skala prioritas. Implementasi dana zakat produktif di BAZNAS Kabupaten Pamekasan sudah sesuai dengan Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2011 tentang pengelolaan zakat yaitu pendistribusian zakat produktif dengan skala prioritas. *Kedua*, Sistem Pendistribusian zakat produktif di BAZNAS Kabupaten Pamekasan diantaranya dilakukan dengan beberapa tahap; filterisasi, survei lapangan, sosialisasi, pengontrolan, laporan. Sesangkan akad yang digunakan dalam pendistribusian zakat produktif di BAZNAS Kabupaten Pamekasan adalah akad *qardhul hasan* yaitu suatu sistem yang berkenaan dengan segala bentuk pinjaman tanpa bunga atau imbalan dalam bentuk apapun. *Ketiga*, Peran dana zakat produktif bernilai positif karena bantuan dana zakat produktif berpengaruh terhadap mustahik terutama fakir dan miskin untuk memiliki penghasilan dan meningkatkan taraf perekonomian mustahik dengan bantuan dana yang diberikan oleh BAZNAS Kabupaten Pamekasan. diantaranya seperti usaha peracangan, ternak kambing, penjual rujak dan usaha-usaha mikro lainnya.